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渋川学区まちづくり協議会 

令和３年度第６回理事会 要約 

 

◆ 日 時 令和３年１２月７日（火）１９時３０分～２１時００分 

◆ 場 所 渋川まちづくりセンター 大会議室 

◆ 出席者 理事２１名（欠席２名）、顧問１名、事務局２名（記） 

◆ 要 約 ≪報告・協議事項≫ 

 

１．部会等の活動報告 

（１）地域安全コミュニティ部会（佐藤副部会長） 

・まちづくり研修について、２月１２日（土）14時～16時に渋川まちづくりセンター大会議室に

て開催を決定した。テーマは「人材確保（担い手不足の解消）」について。講師にまちづく

り協働課、オブザーバーとして山田・笠縫など先に携わっている人を招く予定。 

・Ｒ４年度に向けたふれあいまつりについて検討するため小規模のプロジェクトチームを発足

する。メンバーは正副部会長、上田（南三）・林（中町）部会員、事務局、他１人の予定。１１

月２７日（土）に第１回プロジェクト会議を実施済。 

・予算執行残について防犯カメラの購入に充ててはどうか、という案が出された。 

 

（２）健康福祉部会（糸井部会長） 

・１１月８日（月）「キラリエ 認知症予防体操」 

参加者 19人、部会員７人、市２人、講師１人、事務局２人 総勢 31人 

・１２月３日（金）「渋川歩こう会」 

参加者 23人、部会員 5人、講師 1人、事務局 2人 総勢 31人 

・地域課題解決応援交付金事業 

 市より１２月末までに予算書を提出するよう要請がありましたので、協議し別紙のとおり作成。

市に下見で提出したところこの計画提案書ならば予算が下りるとのこと。 

・令和４年１月１７日（月）、いきいき筋力ＵＰ体操を開催予定。１２月３日現在申し込みは９

人。 

 

（３）子ども育成部会（大庭部会長） 

・あいさつ運動啓発作品について、絵画部門、標語・俳句部門の最優秀作品を挨拶啓発ポ

スターとして町内会毎に掲示することに決定。理事会で依頼する。 

・１２月１８日（土）開催予定の第２回すこやかセミナー「親子でいっしょに免疫アップ講座」は

内容に変更があり、体操の先生を講師に招き前半は親子で一緒に軽運動で楽しみ、後半

は栄養士の講師を招き免疫アップ講座を開催する予定。講師の変更などの都合から回覧

での周知では間に合わず、１２月１日付けで全戸配布をお願いした。 

・地域課題解決応援交付金について、親子ひろば（仮）事業計画とリサイクル会（仮）事業計

画書を市に提出した結果、交付決定通知があった。両事業計画ともに２月開催予定。リサ

イクル会事業は「花植えとじゃがいも植え」開催日に同時開催とする。また、両事業ともに

名称は（仮）であり１２月部会で募集し決定する。周知に関しては、親子ひろば（仮）事業は

QR コードと全戸配布、リサイクル会（仮）事業は回覧とポスター掲示で依頼する。ポスター

の掲示期間は特に決めておりません。 

・予算執行残について、リヤカー、一輪車、スコップを残額で買えるだけ購入を検討する。 
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（４）教育文化スポーツ部会（中野部会長） 

・町内学習懇談会実施計画書は全町内会提出済みで、現在推進中。実施は２月末まで。 

・来年１月２２日（土）人権現地研修の研修先が、常盤東総合センターに決まりました。本日、

理事の方に案内を配付しますので、出欠票を提出願います。 

・渋川の歌・しぶはなちゃん音頭の活用方法については、部会員を通じ町内会にアンケート

を実施しました。その結果をもとに、町内会で活用できることやまち協全体イベントでの活

用などについて検討しました。本日、別紙にて、今後の活用推進策について、報告と依頼

をさせていただく。 

・今年度予算執行予定として、しぶはなちゃん音頭の活用のため、ポータブル DVD プレー

ヤー等や運動会の用具類そして花踊りのうちわの購入を検討しました。 

［別紙］渋川の歌・しぶはなちゃん音頭の活用推進について（依頼事項） 

・協議会全体のイベント（運動会、ふれあいまつり等）において、積極的に歌・音頭の活

用推進に努める。 

・「しぶはなちゃん企画委員会」や「村おこし実行委員会」にも活用をご検討頂く。 

（意見等） 

・活用先は、民生委員児童委員協議会や社会福祉協議会等にも依頼してはどうか。 

 

（その他意見等） 

・スポーツ大会の新しい競技内容や回数についても検討してほしい。 

 

（５）しぶはなちゃん企画委員会（松田副代表） 

・１１月の出動はありませんでした。 

・グッズの制作を検討中です。中出会館で活動されているサークル（ラベンダーの会）さんに

しぶはなちゃんマスクの制作を依頼しています。他、文具関係の制作を進めています。 

（意見等）グッズ制作の目的は販売収益か、周知なのか。販売価格が高値ではないか。 

 

（６）防災委員会（事務局南田） 

・１２月５日（日）、地震や豪雨災害を想定した情報連絡訓練および災害対策本部設置訓練

を実施した。併せて渋川小学校の防災備蓄倉庫備品の確認や非常用発電機などの使い

方を市の危機管理課から学んだ。その後、福複センター機械室の防災備蓄の食糧を確認

してから、センターに移動。訓練内容の振り返りをした後に各町内の危険箇所の検証と情

報共有した。 

・当初、今年度は実地訓練をもって防災委員会の活動は終了予定だったが委員の防災意

識の高まりから、令和４年１月２５日（火）と２月２２日（火）のいずれかで追加開催することを

決定した。 

（意見等）備蓄倉庫の備品（仮設トイレ）の収納配置や中央備品棚の耐震処置について問

題はないか確認してほしい。 

 

２．地域課題解決応援交付金事業について 

（１）子育て支援の地域づくり（子ども育成部会 大庭部会長） 

・２つの事業計画内容「親子ひろば」と「リサイクル会」について報告があった。総

予算 1,500千円。 

・前回理事会での質問（親子ひろばの運営方法等）についても報告があった。 

（質疑）Wi-Fi環境の整備内容について質問があった。 
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（２）高齢者の健康福祉を支える地域づくり（健康福祉部会 糸井部会長） 

・３つの事業計画「高齢者福祉活動団体の周知」、「高齢者が身近な場所で楽しめるよ
う支援」および「まちづくりサポーター募集」について報告があった。来年度実施
予算 700千円。 

 

（３）令和３年度予算執行残について（南田次長） 

・別紙「令和３年度予算執行残計算書」について説明があった。 

・防犯カメラ増設等の購入予定については、予算執行残の扱いについて再度考え 

方を整理することとなった。 

 

（４）市長とまちづくりトークについて（西嶋局長） 

・次第とテーマに関するポイントについて説明があった。 

・出欠票については、１２月１４日（火）までに提出要。 

 

（５）令和４年度事業方針（案）について（西嶋局長） 

・渋川まち協事業方針（案）と渋川まちセン管理運営事業方針（案）について説明が

あった（両者ともに基本的には今年度の考え方に基づいている）。 

・次回の理事会で確定し、各部会等における事業計画検討に活用する。 

 

（６）その他（南田次長） 

  ①防犯カメラ映像の提供について 

・１１月度は提供事案なし。 

・渋川学区における犯罪件数について「草津警察署管内の犯罪発生の推移」の情報を

得た（交番所単位（草津駅前、野村）の情報。犯罪件数はＨ１４年がピークで現在

は７分の１まで減少している）。 

・学区防犯カメラ設置との有意性は確認できない。 

    

 ②草津東高校サッカー部 

第１００回全国高校サッカー選手権大会へ出場（南田次長） 

・初戦は１２月２９日（水）に前橋育英高校（群馬）と対戦。 

・１２月１日（水）に福複センターフェンスに応援幕を掲げ、１２月３日（金）に激

励金３万円を手渡し済。 

 

 ③評議員の交代について 

  ・子ども育成部会評議員の交代については承認された。 

北町第二町内会 浅井さゆり評議員 ⇒ 井上瞳評議員 

 

 ④退職挨拶（西嶋局長） 

・本人から事務局長兼センター長を退任する旨挨拶があった。１２月３１日付。 

 

＜次回日程＞ 

第７回理事会 令和４年１月５日（水）１９時３０分～ 

（自治連役員会の予定はなし） 

以上 


